

À Cholet, le groupe Michelin innove pour recruter



Le fabricant de pneus a organisé, hier, une vaste opération collective pour embaucher 250 personnes à Cholet et La Roche-sur-Yon.

Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 26 avril 2017

Le groupe Michelin recrute à Cholet

Une centaine de personnes ont participé, hier, à une journée de recrutement pour le groupe Michelin à Cholet. Les candidats postulaient à 250 emplois ouverts par le géant du pneu sur les sites de Cholet (150 postes) et La Roche-sur-Yon (100 postes). Des tests, des entretiens, une présentation de l'entreprise et une visite du site étaient au programme. « Il y a une dynamique de recrutement forte liée au nombre de départs en retraite et à la volonté d'augmenter la capacité de production, précise Thierry Clerc, le DRH (photo). Dans ces conditions et compte tenu de la proximité des deux sites, le format nous semble adapté. »



Le Courrier de l'Ouest – Mercredi 26 avril 2017

Michelin innove pour recruter

L'entreprise, poids lourd sur le marché du pneu, a organisé, hier une vaste opération collective de recrutement pour ses sites de Cholet et La Roche-sur-Yon. 250 postes sont à pourvoir.

Vivien LEROUX
vivien.leroux@courrier-ouest.com

Y la s'est levé de bonne heure ce matin. Il faut dire que ce Rennais de 33 ans avait de la route. Deux heures pour venir de Bretagne jusqu'au restaurant Villa des Lys, zone de l'Écuillère à Cholet. À la recherche d'un job. Après quinze ans à travailler dans l'industrie métallurgique, il s'est retrouvé sans emploi il y a deux mois. « C'est la première fois que je participe à ce genre d'événement. J'ai de la famille dans le Choletais. J'aimerais bien pouvoir y ramener femme et enfants. Et puis Michelin est un grand groupe, une grande famille. » Il fait partie des 34 personnes réunies mardi matin pour les Rencontres carrière Industrie organisées par Michelin. Une soixantaine d'autres candidats devaient assister au même rendez-vous dans l'après-midi. Cette journée rassemblait des demandeurs d'emploi ou des salariés inscrits sur internet pour postuler à un des 250 postes ouverts sur les sites Michelin de Cholet et La Roche-sur-Yon. Une visite du site local, des tests sur table et une présentation de l'entreprise étaient au programme.

Une tendance de recrutement qui dure

« C'est la première fois qu'on fait un événement commun aux deux sites, explique Thierry Clerc, le chef du personnel. Nous avons fait plus de 300 recrutements sur les deux usines en 2016. Il doit encore y en avoir 250 cette année. » 150 à Cholet et 100 en Vendée pour des emplois dans la production et la maintenance.

Michel, 54 ans, est venu expressément de La Rochelle pour l'occasion. « Je cherche du travail. J'étais artisan et je n'ai droit à rien. Cette rencontre est une découverte, on voit beaucoup de choses. » Les profils sont divers : des jeunes, des plus âgés, quelques femmes. « Nous avons fait une présélection de profils, indique Amandine Charbonneau, de Michelin. Dans le Choletais, le marché de l'emploi se porte mieux qu'ailleurs, nous avons reçu moins de candidatures que dans d'autres endroits de France. » Pour le secteur de la production, le recrutement devrait se faire sans trop de difficulté. La situation est plus « en tension » pour la maintenance. « Nous



Cholet, restaurant Villa des Lys, hier. Plusieurs groupes se sont succédé toute la journée pour les tests et les présentations.

misons sur la promotion interne ou l'alternance », précise Thierry Clerc. La vague d'embauches de 2017

confirme une tendance des dernières années. « En 2015, nous étions 1 220 à Cholet, aujourd'hui il y a plus

de 1 310 personnes. À La Roche, on est passé de 600 personnes il y a quatre ans à 750 aujourd'hui. » Et cela devrait durer encore un peu. Les perspectives pour 2018 sont conformes à celles de 2017. Une nouvelle journée de recrutement du même type est déjà envisagée. Pour les candidats de cette année, tout va désormais aller assez vite. Des entretiens seront organisés dans les prochains jours pour les heureux élus, avec des réponses définitives sous quatre semaines.

À SAVOIR

Cholet, un site stratégique

Le site Michelin de Cholet, situé route de Toutlemonde emploie plus de 1 300 personnes. On y fabrique des pneus de camionnettes pour l'Europe et le grand export et des produits semi-finis destinés à la fabrication de pneus. L'entreprise a prévu

29 millions d'euros d'investissement sur le site choletais en 2016 et 2017. Le site voisin de La Roche-sur-Yon est lui spécialisé dans la production de pneus pour poids lourd. 56 millions d'euros d'investissement y sont envisagés entre 2015 et 2020.

Les échos de l'économie choletaise



Itancia distribuera les tableaux blancs et les écrans interactifs de Promethean.

Année record pour Cortizo

Cortizo, spécialisé dans la fabrication de profilés en aluminium et PVC pour l'architecture et l'industrie, a terminé 2016 avec des chiffres records. Le groupe espagnol, qui emploie 2 510 personnes dans toute l'Europe, dont une centaine à Chemillé-en-Anjou, a réalisé un chiffre d'affaires de 470 millions d'euros, soit une hausse de près de 12 % par rapport aux 419 millions réalisés l'année précédente. La production a atteint l'an dernier 71 017 tonnes (+19,4 %), contre 59 455 tonnes en 2015. La France reste l'un des principaux marchés de Cortizo, où ont été vendus 22 % de sa production. 236 nouveaux postes ont été créés avec l'ouverture de nouveaux centres logistiques. A Chemillé, 20 postes ont été créés pour le lancement d'une équipe de nuit.

A Cerizay, EGDC recrute

Pour accompagner sa croissance et remplacer de futurs retraités, la société EGDC (Entreprise générale Denis construction), basée à Cerizay (Deux-Sèvres), prévoit d'embaucher 20 salariés. L'entreprise spécialisée dans le gros œuvre, qui emploie 150 personnes, dispose d'un carnet de commandes lui offrant une visibilité à un an. Du jamais vu depuis la crise de 2008 ! Une réunion d'information aura lieu le 3 mai, à 8 h 45, dans les locaux de Pôle emploi à Bressuire. « Cette réunion est ouverte à tous, à des personnes issues des métiers du bâtiment ou non. Nous espérons attirer des candidats du Baccalauréat, mais aussi au-delà : Thouars, Parthenay, Saumur et Cholet », précise Karl Bluteau, conseiller dédié aux entreprises à Pôle emploi.

Itancia distribue Promethean

Le constructeur anglais Promethean, leader en France des tableaux blancs et les écrans interactifs sur le marché de l'éducation, a confié à Itancia la distribution exclusive de ses produits sur le marché entreprise qu'elle souhaite développer. L'entreprise, qui emploie aujourd'hui plus de 230 personnes à La Jubaudière, sur un total de 350 salariés, consolide ainsi son offre audiovisuelle. Fin 2016, la société spécialisée dans la distribution de solutions de communication professionnelles est devenue le 3^e grossiste en France à proposer la commercialisation des vidéoprojecteurs et des gammes d'écrans pour l'affichage dynamique du fournisseur américain ViewSonic.

Pour toutes vos informations économiques : fabien.jeduc@courrier-ouest.com.

Et si vous tentiez votre chance chez Michelin

Le manufacturier en pneumatiques recrutera 250 personnes cette année à Cholet et La Roche-sur-Yon. Hier, des candidats passaient des tests.

Reportage

Une petite centaine de personnes – hommes et femmes – a participé, mardi, à une séance de tests et de visite de l'usine Michelin. Des tests préalables à une éventuelle embauche dans les usines de Cholet et La Roche-sur-Yon (Vendée), qui recruteront 250 salariés cette année.

Beaucoup venaient de la région mais d'autres de plus loin encore. **« Je suis arrivé de Marseille il y a un mois, confie Sébastien, 38 ans. Ma femme a toute sa famille dans le coin. »**

Logiquement, il cherche du travail. Ce qui l'est moins, c'est qu'il vient de la grande distribution. Alors, pourquoi ce choix de se tourner vers l'industrie ? **« J'étais chef de rayon, et le commerce c'est vraiment très ingrat. Il y avait une pression énorme. »**

« Sortir de ma zone de confort »

Sébastien tente donc sa chance chez Michelin : **« Je suis complètement vierge dans ce domaine. Mais c'est justement ça qui m'intéresse. Je voulais sortir de ma zone de confort. Là, je ne maîtrise rien et c'est ça qui est excitant. »** Avant de passer les tests, le jeune homme a visité l'usine **« et ça a encore éveillé davantage ma curiosité ».**

Un profil atypique donc, mais tout à fait susceptible d'intéresser le chef du personnel de Michelin, Thierry Clerc. **« Nous avons des besoins importants, explique ce dernier. Nous recherchons vraiment tout type de profils. »** Les postes sont tellement spécifiques au producteur de pneumatiques qu'il assure lui-même la formation d'une grande partie des sala-



Le chef du personnel de l'usine Michelin de Cholet, Thierry Clerc, et un postulant à une embauche, Sébastien. Ce dernier arrive de... Marseille.

riés.

« Les nouveaux embauchés peuvent tout à fait bénéficier d'une formation en alternance, poursuit Thierry Clerc. Quinze jours à l'usine ici ou à La Roche-sur-Yon suivis de quinze jours dans notre école des métiers à Clermont-Ferrand (Puy-de-Dôme), et cela pendant un an. »

Gérard arrive, lui, de Mauléon (Deux-Sèvres). Et pourrait bien plaire à Michelin. Il dispose d'une licence en automatisme et d'un BTS en

maintenance, obtenu au Mans. **« Il y a vraiment ici un savoir-faire de qualité et des perspectives d'évolution assez intéressantes. »**

Toute la journée, les candidats à l'embauche ont aussi pu échanger avec des salariés, **« de vrais professionnels de la maintenance et de la production »** afin d'approcher au plus près la réalité de leur éventuel futur travail.

Sur la petite centaine de personnes reçues hier, Michelin espérait pro-

poser une suite à environ la moitié d'entre elles. **« On pourrait leur proposer un CDD dans les meilleurs délais, avec une formation qui débiterait tout de suite, avant de leur signer un CDI »,** précise encore Philippe Chemery, chargé de communication.

Et Thierry Clerc d'enchaîner : **« Dites bien à vos lecteurs qu'ils n'hésitent pas à envoyer des CV. »** À bon entendeur.

Vincent COTINAT.